

Paul Koch
SVP Fraktion
Schlossackerstrasse 28
8526 Oberneunforn

David Zimmermann
SVP Fraktion
Kirchensteig 14
9502 Braunau

EINGANG GR			
GRG Nr.			

Einfache Anfrage

„Es ist Zeit - Archäologie und Denkmalpflege werden ein Amt“

Das Amt für Archäologie erforscht die Geschichte jener Zeitabschnitte und/oder jener Objekte, über welche keine oder keine ausreichenden Quellen in Form von Schriftstücken und Plänen vorhanden sind. Der Aufgabenbereich umfasst alle Zeitabschnitte von der Frühzeit bis zur Gegenwart. Bei seiner Arbeit stützt sich das Amt unter anderem auf das Gesetz zum Schutz und zur Pflege der Natur und Heimat (TG NHG).

Das Amt für Denkmalpflege ist die kantonale Fachstelle für Fragen zur historischen Baukultur. Es berät Gemeinden, Architekten, Planer und Private im Umgang mit Historischen Bauten. Bei seiner Arbeit stützt sich das Amt unter anderem auf das Gesetz zum Schutz und zur Pflege der Natur und Heimat (TG NHG).

Im Kanton Thurgau ist das Amt für Archäologie dem Departement für Erziehung und Kultur und das Amt für Denkmalpflege dem Departement für Bau und Umwelt zugeordnet. Zwei eigenständige Ämter in zwei verschiedenen Departementen. Ist das im schweizweit gesehen kleinen Kanton Thurgau sinnvoll und effizient?

Wir haben die Strukturen im Kanton Thurgau mit anderen Kantonen verglichen und stellen fest: Im Kanton St. Gallen, Zürich, Schaffhausen und Solothurn sind die Denkmalpflege und Archäologie in einem Amt angesiedelt. Mit einer Zusammenlegung der beiden Ämter zu einem Amt wäre daher der Kanton Thurgau nicht der erste und auch nicht der einzige. Zudem könnten mit einer Zusammenlegung Synergien genutzt und Strukturen vereinfacht werden. Wir sind der Meinung, dass beim Kanton Thurgau Handlungsbedarf besteht.

Wir bitten den Regierungsrat folgende Fragen zu beantworten:

1. Hat sich der Regierungsrat schon mit dem Zusammenführen von der Archäologie und der Denkmalpflege in ein Amt beschäftigt?
2. Wie stellt sich der Regierungsrat zum Anliegen, die beiden Ämter Archäologie und Denkmalpflege in ein Amt zusammenzuführen?
3. Welche Optimierungen (Fachlich, logistisch, personell und finanziell) kann sich der Regierungsrat mit einem Amt «Archäologie und Denkmalpflege» vorstellen?

Wir bedanken uns beim Regierungsrat zum Voraus für die Beantwortung.

Oberneunforn und Braunau, 09.07.2021

Paul Koch, Oberneunforn

David Zimmermann, Braunau